

Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates am 10.10.2024

<p>Kleiner Saal, Pfarrzentrum Zum Heiligen Geist Beginn: 19:30 Uhr Ende: ca. 21:45 Uhr</p>	<p>Anwesend: Martina Ameling, Daniel Fuhrmann, Christoph Hittmeyer, Elisabeth Kalb, Thibault Milongo-Mbimi, Sonja Nikodem, Jasmin Reifegerste, Barbara Scheidweiler, Zenon Szelest, Simone Ulbrich, Entschuldigt: Michael Beier, Bettina Freitag (KGV), Alfred Gehrmann, Hannelore Georgi, Mark Kusters, Sebastian Pitzler, Wolfgang Zierke als Gäste: Michael Friedrich, Christophe Knabe</p>
--	---

1. Begrüßung, Ergänzung der Tagesordnung und Impuls

- Begrüßung durch Martina Ameling und Ergänzung der Tagesordnung zu Punkt 3. Anschließend liest Simone Ulbrich als Impuls ein Friedensgebet vor.
- Den Impuls für die nächste Sitzung übernimmt Jasmin Reifegerste.

2. Annahme des Protokolls

- Das Protokoll vom 20.08.2024 wird mit der Ergänzung angenommen, dass die KV-Wahlen Anfang 2026 stattfinden.

3. Kurze Vorstellung von Herrn Knabe und Herrn Friedrich

- Herr Knabe stellt sich und seinen Werdegang kurz vor, sein Hauptschwerpunkt liegt auf der Arbeit in den KiTas und aktuell einer „Kölschen Schola“ als Projekt für die Mess op Kölsch am 8.12. in St. Mariä Empfängnis. Grundsätzlich sieht er die Projektarbeit mit Chören als einen wichtigen Teil der zukünftigen Arbeit. Aktuell darf die Orgel in St. Mariä Empfängnis nicht mehr gespielt werden (in den Gottesdiensten wird ein E-Piano verwendet), ggf. könnten SängerInnen aus der Schola die Gottesdienstgestaltung unterstützen.
- Herr Friedrich stellt sich ebenfalls kurz vor, er wird in der Pastoralen Einheit zwei Jahre seine Berufseinführung als Pastoralassistent machen und dann weitere drei Jahre als Pastoralreferent tätig sein. Sein Schwerpunkt liegt auf der Caritas-Arbeit für den Bereich Am Südkreuz und der Firmung in Heilige Drei Könige. Aktuell sucht er eine 40-60 m² große Wohnung in Zollstock.

4. Fusion des Südkreuzes (Darstellung von Pfr. Hittmeyer)

- Pfr. Hittmeyer hat eine Präsentation zur Pastoralen Einheit vorbereitet (u. a. über die Anzahl der jeweiligen Gemeindemitglieder, Personal, Kirchen und Kirchorte).
- Aus thematischen Gründen wird TOP 8 (Besetzung Steuerungsgruppe) an dieser Stelle behandelt: Daniel Fuhrmann wird für den PGR in die Steuerungsgruppe gehen, Elisabeth Kalb ist seine Vertreterin.

5. Überlegungen zu den Werk- und Wochenendmessen

- Die Überlegungen zur Gottesdienstordnung werden an den Liturgieausschuss delegiert. Dort soll auch überlegt werden, ob wegen des Ausfalls der Orgel in St. Mariä Empfängnis dort verstärkt Gottesdienste mit Neuen Geistlichen Liedern gefeiert werden.
- Ab dem 1. Advent fällt die Werktagmesse montags in St. Pius aus.

6. Ausbildung zum Leiter / zur Leiterin von Wort-Gottes-Feiern.

- Über das Bistum gibt es zwei Terminvorschläge für Schulungen (jeweils an drei Wochenenden). Für den Seelsorgebereich ist eine interne Schulung angedacht, einige organisatorischen Punkte müssen noch geklärt werden (z. B. ob WGF an Werktagen, sonntags oder als Vertretung bei Ausfall eines Zelebranten gehalten werden, ob es einen regelmäßigen Gottesdienst als Wort-Gottes-Feier gibt).

- Als Vorbereitung könnten sich Interessierte treffen, die den Wortgottesteil einer Messe regelmäßig mit vorbereiten.
- Interessierte sollen durch eine Ausbildung bzw. Begleitung durch Hauptamtler gestärkt werden. Angesprochen werden sollen zunächst Lektorinnen und Lektoren, Kaplan Thibault wird einen Termin vorschlagen und über das Pastoralbüro die Lektorenkreise dazu einladen.

7. Benennung eines Vertreters / einer Vertreterin für die Vertreterversammlung des Caritas-Verbandes
Für die Vertreterversammlung am 5.11.2024 wird Diakon Szelest als Vertreter benannt, Barbara Scheidweiler oder Michael Friedrich sind die Vertretung.

8. Besetzung der Steuerungsgruppe

Siehe TOP 4 oben

9. Erwartungen an die Ehrenamtskoordination

Wird auf die nächste Sitzung vertagt.

10. Vorbereitung eines Besuches der Rondorfer und Rodenkirchener Gemeinden in den westlichen Gemeinden des Südkreuzes

Terminvorschlag 8.12. (zum Patrozinium von St. Mariä Empfängnis) (Ergebnis nach der Sitzung: Wegen einer Veranstaltung der Kolpingfamilie passt dieser Termin nicht, neue Termine müssen noch abgeklärt werden.)

11. Rückblick auf Pfarrfeste und Ökumenisches Pfarrfest

- Das Pfarrfest in Heilig Geist am Samstagnachmittag war ähnlich besucht wie sonst sonntags, aber von anderen Leuten als die „normale“ Gottesdienstgemeinde.
- Das ökumenische Pfarrfest in Bayenthal/Marienburg ist ebenfalls gut verlaufen.
- Es wird angeregt, dass Pfarrfeste eher im Wechsel und dann auch ökumenisch stattfinden, weil es eine Vielzahl von Festen gibt und die Zahl der Helferinnen und Helfer eher abnimmt.

12. Mitteilungen aus den AGs und Ausschüssen

Der Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit schlägt vor, dass die Verkündigungen für die Gottesdienste im Pastoralbüro zusammengestellt werden.

13. Sonstiges und Verschiedenes, Termine

- Aufgrund der teils ungünstigen Verkehrsanbindungen im Seelsorgebereich stellt sich erneut die Frage nach einem Fahrdienst/Mitnahmedienservice und ob dieser über das Pastoralbüro laufen könnte. Eventuell kann bei Kölsch Hätz nachgefragt werden.
- In der KiTa St. Pius gab es Beschwerden von Eltern aufgrund der hohen Personalfuktuation. Diese liegt u.a. am Einsatz von Zeitarbeitskräften für krankheitsbedingte Vertretungen. Transparenz/Kommunikation mit den Eltern sollen verbessert werden.

PGR-Sitzungen: 27.11.

Termine Ausschüsse:

Pastorale Einheit:

Öffentlichkeitsarbeit:

Liturgie: 6.11., 17:30 Uhr Heilig Geist

Für das Protokoll: Elisabeth Kalb
27.10.2024